林大だより



第87号 令和6年3月21日

長野県林業大学校翌桧会







令和5年度 卒 業 式

卒業によせて

歩んで行って下さい。

翌桧会 会長



もので二年が過ぎようとして ました。 す。二年間大変お世話になり を代表して感謝申し上げま そと思っております。保護者 様のお力添えがあったからこ 関係者の皆様、また地域の皆 ることができるのも、中島校 で、先生方や仲間と共に解決 え入学式を迎えた日から早い ます。多くの不安や心配を抱 様、ご卒業おめでとうござい 期の皆様、そして保護者の皆 長先生を始め、先生方並びに してきたことでしょう。二十 います。その不安も学びの中 人全員が無事に卒業式を迎え 長野県林業大学校第四十四

及び林業後継者となる有能な 指導的な役割を果たす技術者 的な知識・技術を身に着け、 ?材を養成することを目的と 林業大学校は、 林業の専門

> 的な知識を身に着け、一年時 と思います。 林業のもつ多様性を学び得た での研修や、山での実践から ミー校・木曽おもちゃ美術館 門校・岐阜森林文化アカデ 時の北海道研修、上松技術専 の屋久島研修に始まり、二年 間の学びの中で、多くの専門 のが特徴です。ここでの二年 して、「全寮制」による行学 致の総合教育を行っている 林業に関わる多くの場所

忘れず、それぞれの道を力強 歩を踏み出します。ここで出 ぞれの選んだ場所で新たな一 卒業生の皆様は四月からそれ のない財産となるはずです。 共に過ごした時間はかけがえ 個性を認め合い、絆が深まり か。寮生活を通じ、お互いの ができたのではないでしょう や人を思いやる心を育むこと う他では味わえない経験か だけでなく、「全寮制」とい 会えた全ての方々への感謝を 知識や技術を学ぶ学校生活 団体生活の中での協調性 一歩一歩踏みしめながら

> す。 は、子どもたちのため 展をお祈りしておりま と翌桧会の更なるご発 素晴らしい林業大学校 うございました。この 慮をいただきありがと 始め関係者の皆様方に 影響により、先生方を 新型コロナウイルスの に多くのご心配、ご配 最後になりますが



とある朝のラジオ体操(10月)

生き抜く力

長野県林業大学校 校長 中島

治



もらいたいと思っています。 らいに思った記憶がありま までの二年間で、 す。林大生四十名にも、卒業 けられれば後は何でもいいく を生き抜く逞しささえ身につ にかく将来自分の力で世の中 「生き抜く力」を身につけて 子どもが生まれた当時、と 少しでもこ

> ずに行動できる者、ことごと で、各々の個性を発揮しなが 様々な学生が一つ屋根の下 頷くことができる者等など ら学校生活を送っています。 を歩む者、人の指摘に素直に に周囲には構わず常に我が道 く周りに流されて動く者、逆 その内、二学年二十名は どんな場面でも自分を失わ

が今まで培ってきた「生き なります。そこでは、自身 社会人として自活することに それぞれ自分が選択した道で 大学進学者を除き、この春 ごしたこの期間は、 てかけがえのないものとなり 活の最後に林大の生徒達と過 言ったもので、昨年四月に赴 ようとしています。 任して以来、はや一年が過ぎ 「光陰矢の如し」とはよく

県職員生

私にとっ

生における一人一人の「力」 が、それでも決して軽いもの 構成するに過ぎないものです の「力」の内のほんの一部を しょう。 抜く力」が物を言うことで て止みません。 につながることを心より願っ でもありません。各人が過ご した二年間が、これからの人 本校での学びは、こ

でいて欲しいです。 す。このことだけは忘れない 敗してからが大事であり、そ や挫折に多かれ少なかれ必ず まいましたが、自分で稼いで せるかということだと思いま の失敗を如何にその後に生か ことは断言できます。人生失 間など一人もいない」という の中には失敗を全くしない人 出くわすことでしょう。「世 す。誰しもが、長い人生の間 生活していくことは、楽しい には、仕事や私生活での失敗 反面、厳しいことも有りま ての頃のことは既に忘れてし 自分自身が社会人になり立

者の皆様に、 及び保護者を始めとする関係 最後になりましたが、学生 心より感謝を申

頑張れ林大生! 活躍をお祈りしております。 た二十名の皆さんの今後のご し上げるとともに、卒業され

林業の 敢にチャレンジを 転換期に

長野県林務部長 須藤



業おめでとうございます。 四十四期生の皆さん、ご卒

れましたが、二〇二三年五月 と制約の多い学生生活を送ら ります。 活も以前の状況に戻りつつあ 感染症移行後、大学内外の生 の新型コロナウイルスの五類 更、日常の行動制限など何か たことから、行事の中止や変 生生活は大半がコロナ禍だっ 皆さんは貴重な二年間の学

ど、林業大学校でしか得られ 寮での共同生活を通じて身に ない貴重な経験に加え、学生 た実習重視の実践的な教育な この間の先端技術を活用し

> との絆や思いやりの気持ち 大切な基礎となることでしょ が、これからの社会人生活の ついた規律性、 協調性、友人

> > \triangle

果、民有林人工林の約八割が るところです。 回す仕組みづくりを進めてい 来の森林・林業のサイクルを 植えて、育てる」といった本 ら、現在、県では「伐って、 可能な時期を迎えています。 五十年生を超えており、利用 により育成が進められた結 は、先人たちのたゆまぬ努力 人工林は非常に少ないことか 一方で、二十年生以下の若い さて、長野県の森林資

二酸化炭素の吸収を図りつ な森林づくりを進めていくこ つ、持続的な木材供給が可能 用し、森林の若返りを通じた 充実した森林資源を循環利

> 成していくことが求められて とにより、様々な機能が高度 に発揮される豊かな森林を形

高めるとともに、地域に暮ら 森林に対する理解や関心を深 す人々を含めたより多くの な利活用により地域の価値を 森林資源や森林空間の多面的 動を持続していくためには、 、々が森林の恩恵を実感し、 また、森林づくりや林業活

めていくことも重要です。

持つ皆さんへの期待は大き あって、若く柔軟な考え方を ためには、林業に何ができる とを心より期待します。 手として大いに活躍されるこ 最大限に発揮し、次代の担い 大学校で学んだ知識や技術を とが求められています。林業 く、果敢にチャレンジするこ か、森林・林業の転換期に 持続可能な社会を実現する

林大パワーで未来にはばたけー 中部森林管理局 いった諸先輩も、 局長 裕治

さんの胸に去来するものは、 めでとうございます。今、皆 の希望や不安でしょうか? れから歩み出す自らの進路 さでしょうか、あるいは、こ の思い出や、ここを去る寂し しかった(苦しかった)日々 二年間を過ごした林大での楽 皆さん、このたびはご卒業お 長野県林業大学校二年生の

> 輩たちの仲間入りをしていた りと自信を持ち、安心して先 も、林大の卒業生としての誇 躍しておられます。皆さん 林業関連のキャリアを選択 を抱きながら、多くが森林・ だきたいと思います。 し、皆、欠けがえのない人財 (まさしく「桧」) となって活 これまで林大を巣立って 希望と不安

チャレンジし続けていただき 姿勢を忘れず、新しいことに たいということです。 いことは、今後も謙虚に学ぶ そこで皆さんにお願いした

> ちっぽけなことに過ぎませ ません。ましてや、 けで進められるものでもあり や技術だけで成し得るもので きく貢献できると期待されて となっています。森林・林業 り、とても複雑で難しい世界 には紛争なども各地で起こ 人一人にできることはとても はなく、森林・林業関係者だ は、そうした問題の解決に大 会的問題や環境問題、 いますが、それは過去の知識 今日私たちが住むこの世 貧富の格差等の経済・社 私たち一 さら

たいと思います。 世代に胸を張って引き継げる 世界を作っていっていただき の仲間とも連携して、子孫の の多様な分野の関係者や周り 新しい知識や技術、 る限り視野を広く持ち、常に に付けるとともに、社会全体 どうか皆さんには、考え得 経験を身

躍を期待しています! てはばたいてください。ご活 ティブ変換して、未来に向け ます。林大で培ったパワーを ではない」という名言があり レンジしがいがある」とポジ 結集し、「難しい」→「チャ 「人は微力ではあるが無力

学生の ページ

あずなろの呟











































校 寮

生

活

か

ら

学

年を振り返って

に教えてもらったことが自分

で不安ですが、今まで先輩方

でも出来るように頑張ろうと

衞藤 大空

1 学年

以上に色んなことに挑戦し める年にもなるので、今まで 思います。また、就職先を決

将来自分がしたいことに

年を振り返って

入学当初は寮生活や学校生活

て早くも一年が経ちました。

長野県林業大学校に入学し

思います。

向かって行動していきたいと



らいました。一年生の授業

業面でも、林大生に助けても

ていましたが、寮の生活や授 にうまく馴染めず不安を感じ

1 学年 雲野

に一年を終えることが出来ま したが、仲間に恵まれて無事 まくやっていけるのか不安で 入学当初は寮という環境でう て早くも一年が経ちました。 長野県林業大学校に入学し

来るようになったりと、

して大きく成長することが出

ことを率先してやることが出

人では気づけなかったような

頑張ったり、寮生活でも、 けようとしている時に仲間と た、授業面以外でも、諦めか 目まで幅広く学びました。ま は、一般教養から専門的な科

林大の寮で生活した一年間

来年度からは先輩になるの

希勇

けることが出来、人間性を大 用するようなスキルを身に付 きく成長させることが出来て そ、これから社会に出ても通 中で生活出来ているからこ ましたが、そういった環境の 間同士でぶつかることもあり トレスを感じたり、時には仲 来ました。慣れない環境にス で様々な体験をすることが出

り、自分の進路等についても いるのだと感じます。 来年度からは二年生とな 1学年 10月

特用林産学実習

決めていかなければなりませ 大人になれるように頑張りた 勉強して身に付け、一人前の しむとともに、沢山のことを ん。人生最後の学生生活を楽

年を振り返って

聖

1 学年

佐野

林業大学校に入学して一年

が、あっという間に時間が過 ど、多くの不安がありました 初めての寮生活、専門授業な が経ちました。新しい環境、

ぎました。

楽しい生活を過ごさせてもら ずっと友達といるため、 いました。また、寮生活は、 調管理は大事なことだと思 さはとても厳しく、日々の体 が寒いところだということは のことだと思います。 分かっていましたが、冬の寒 起こるのは、寮生活ならでは いました。日々色んなことが 私は新潟県から来て、 毎日

ぶことが出来ました。チェー ンソーの授業では、 の授業も多くあり、楽しく学 内容が殆どでしたが、実習で ぼ無かったため、初めて聴く ありました。林業の知識はほ また授業では、専門科目も 周りの上

手な友達や先輩方の操作を見

りました。そのコースで学ん

があり、私は里山コースに入 た。高校ではコース制の授業 生時代の先生からの勧めでし

ずに、後悔の無い学生生活を が、学習面・生活面でも怠ら 過ごしていけるように頑張り 校生活も残り少なくなります を体験出来て、とても勉強に もうすぐ二年生となり、 実習の授業は様々なこと とても刺激を受けまし

1 学年 陸也

長谷川

めは何もかもが不安で、ここ 年が経とうとしています。 林業大学校に入学して約一 で学んでいける 初

1学年 11月 体験研修(檜皮採取) 授業が始まり、 月から本格的に 生活にも慣れ、 た。そこから少 があり、そこで 島への研修旅行 た。四月に屋久 演習林や林業総 なりました。五 ん話せるように 友達ともたくさ ことができまし 友人関係を作る しずつ学校や寮

実習がありまし 合センターでの 「トップガン研 という研修 伐倒の仕方 十月には

きっかけになったのは、

方を学んだり、学友と競いな めていきました。 がらチェーンソーの技術を高 やチェーンソーの安全な使い

年を振り返って

いと思っています。 あるので、積極的に参加した の実習やボランティア活動も これからまだまだ資格取得

ます。 かり取り組みたいと思ってい 来に向けて就職活動にもしっ います。二年生になると新し した林大生活を送りたいと思 が、残りの一年、楽しく充実 ・学びや学習があり、また将 あっという間の一年でした

のか心配でし

年間をふり返って

宮原 侑生

1 学年

文学や社会学など、今まで学 林業について学びながら、楽 んだことのない単元もありま 英語や数学などの一般教科 しい学校生活を送っていま 変わりました。そして現在、 働いてみたい」ということに 専門の教科だけではなく、

ということが、「自然の中で でいる中で、「自然が好き」

て約一年が経とうとしていま

私がこの学校に入学する

長野県林業大学校に入学し

りました。 した。 学びました。実際に現場を見 なことなので、良い経験にな られるというのはとても貴重 治山事業や森林調査を実地に 実習では現場に行き、

たいと思っています。 の期間を大切に過ごしていき いう間だったので、 つ進路に目標を持って、 四月に入学してからあっと 残り



1学年 11月 林業概論(水木沢天然林)

業が近づいていま

た。思い返す

林大生活二年を 振り返って



啓斗

した。

組合に就職することが出来ま 習が実り、地元の上伊那森林 た。そして、この学校での学 うな授業が数多くありまし

期

2学年 北原

この二年間、私は長野県林

だったと実感しています。 林大に行くという私の選択 得ることが出来ました。長野 多くの出会いと多くの学びを 業大学校に入学したことで、 人生において最高の選択

りがとうございました。 ます。本当に最高の時間をあ 大の仲間たちに感謝申し上げ 最後に、家族、先生方、林

や人間関係、寮生活など不安

した。入学当初は将来のこと

に思うことが沢山ありまし

た。しかし今では色々なこと に慣れて、あっという間に卒

あっという間に二年が経ちま

林業大学校に入学して、

せた寮祭、林大最

た北海道研修など 高の思い出となっ や、一年生二年生 だった屋久島研修

初めての旅行

新しい仲間と

で協力して成功さ

2学年 木曽駒登山 10月

譲

末次

2 学年

等でたくさんのことを学び、 地域行事やインターンシップ 学校の授業だけでは学ぶこと 事にも参加することができ、 し合い、成功させるという行 ンティアが集いみんなで協力 木曽の地域行事では町民ボラ 習得することができました。 さんの出逢いがありました。 私にはこの二年間で、 たく

年間を振り返って



2学年 長瀬

をはじめ、先生方、地域の皆

林大のみんななど、これ

杯頑張ります。そして、両親 に発展させられるよう、精一

良太

二年が経ちました。入学当初 て学ぶ林業のことなど、 からの入学だったため、 は初めての寮生活や、普通科 林大に入学してから早くも 自分

夢を叶えられるよ

やりたい」という

夢である「林業を

自分の将来の それと同時 出が沢山ありまし

年間は楽しい思い など、林大での一

> さんあり、とても不安でし つの間にか無くなっていまし た。しかし、そんな不安もい にとっての 「初めて」がたく

> > 良かったと思っています。

に来ることができて、

学べて

林大で教わったことを最大限

私も四月から社会人です。

に活かし、今後の林業をさら

楽しかった日々であり、林大 年間は毎日が充実し、とても 間に卒業です。ただ、この一 でとても忙しく、 活動や寮祭運営、三林大など いました。二年次では、就職 し、気が付いたら一年経って のことや多くの実習を経験 年次は、初めて学ぶ沢山 あっという

す。本当にありがとうござい

方々にとても感謝していま まで私を支えてくださった

験することができま て学びました。 なと、学生生活の終盤になっ がたくさんあるのだ にしかできないこと ました。学生生活中 しをすることができ の社員の皆様とお話 さんをはじめ、 ただいて、松本社長 での過程を見せてい き、設計から製作ま ジニアリング」へ行 チメントを製作する 県の林業機械アタッ のできないことも経 した。一月には福岡 松本システムエン これまで出会ってきた人、 多く

いきたいです。 ながら、これからも頑張って これから出会う人と支え合い



2学年 10月 林業架線学(実習)

感じており、この生活で得ら りました。これまでの日々は れたものはとても多くあると とてもあっという間だったと 卒業まであと一ヶ月とな

長野県林業大学校に入学



間

2 学年 茂木 智哉

11月 王滝村総合実習

屋久島研修

私は、

かさや美しさ 島の自然の豊 してからすぐ は林大に入学 た。また、北 とができまし を実感するこ にあり、屋久

絆もより深まったと感じまし 色々な研修をしていく中で、 実感することができました。 違いを学び、 北海道と長野県の林業の 規模の大きさを

海道研修で

たいと思います。 慣れ明るく楽しい毎日を過ご ましたが、 して最後の学生生活を楽しみ しですが、 しています。卒業まであと少 人、計四十人のメンバーで一 寮では、一つの学年が二十 今ではこの生活に 最初は不安があり 一日一日を大切に

することがで 研修です。 研修と北海道 も忘れられな き、その中で 貴重な体験を いのが屋久島 林大では てい 目標をもって進

輪湖 知治

む

路寸断が起こりました。元々

震により各地で土砂崩れや道

の夢が叶わず現在の就職先に

心のどこかに不満や

2 学年

ずつチェーンソーが貸与さ を始めました。林大では一人 だったため、卒業までに立木 付けて卒業しようと学生生活 練習環境としては天国 在学中何か一つ身に

がふっ切れました。

て精一杯頑張らねばと気持ち けになるのなら、自信をもっ 災地復興や被災地の方々の助

きっかけに、自分の仕事が被 不安がありましたが、これを

を伐倒出来るくらいにはなろ

すが、 新年早々の能登半島地

えていただき、最後は鳥取県 年の夏休み明けからでした 河川に係る仕事に就く予定で 信がつきました。 た方向に倒すことが出来、 ツの伐倒実習ではどれも狙っ また、王滝村有林でのカラマ 出場させていただきました。 でのJLCに学校代表として が、伐倒班の先輩方に色々教 日の練習は就活が終わった一 班に入りました。本格的な毎 チェーンソーの腕を磨く伐倒 四月から北陸地方で砂防・ 自

送っていきたいです。

をしっかりと見つめて日々を 幸かはすぐにはわからないの いますが、何が幸福で何が不 「人間万事塞翁が馬」と言 卒業しても置かれた状況



2学年 1月 山の環境学 (乗鞍高原)



2学年 1月 そば打ち体験

保護者の



いもので一年が過ぎようとし ています。 息子が林大へ入学して、早

かありません。 下さっている様子で、感謝し では皆様が温かく受け入れて と話してくれます。地域交流 とても貴重な経験をしている 実習授業や様々な研修など、 転して、寮での集団生活 コロナ禍での高校生活とは

きなことを学ぶ中で、何を仕 事にするべきか一つに決めら 好奇心旺盛な息子なので、好 にしたことを思い出します。 時期に林大へ進みたいと目標 たいと受験し、入学後の早い 問題や造園に興味を持ち学び 高校進学を決める時、 環境

> うが、この先身に付ける知識 いと思います。 も決して無駄になることは無 や経験は、どんな道に進んで れずに悩むこともあるでしょ

間との時間も大切にして、林 しんでほしいと願っていま 大生活を自分らしく笑顔で楽 かと思いますが、出会えた仲 的な学習が増えて忙しくなる 二年生になると一段と専門

仲間との時間を 小瀬木 大切に 文武



くも一年が経とうとしていま たばかりと思っていたら、早 この間、 林大の門をくぐっ

に進学し、農業クラブ(FF 木曽青峰高校の森林環境科

> 響もあってか、おのずと林大 してお世話になった先生の影 **亅)全国大会などの活動を通** への進学を選びました。

生活などを楽しそうに話をし てくれます。 ぐらい、林大での出来事や寮 安はどこへいったのかという 帰ってくるたびに、初めの不 ていたようですが、自宅に 初めは寮生活に不安を感じ

年で少しずつですが頼もしく 謝しております。 き同級生の皆様のおかげと感 優しい先輩方や寮母さん、良 指導くださっている先生方、 れもひとえに、温かく見守り 成長していると感じます。こ 参加させていただき、この を通じて地域の活動などにも 向的な性格でしたが、 息子はどちらかというと内

らいたいです。何より、仲間 出を作って学生生活を楽しん で下さい。 との時間を大切に沢山の思い に自分の進む道を見つけても 道ばかりに拘ることなく幅広 年、大いに学び活動し、その ているようですが、残りの一 森林管理局)の道を目指し 将来は、親と同じ公務員



トップガン研修 10月



優

生方、また、共に歩んでくれ て、ご指導いただいている先 ている林大生の皆さんに感謝 と御礼を申し上げます。 最初にこの場をお借りし

勧められました。林業につい 社の社長さんに林業大学校を 路で悩んでいる時に、ある会 てほぼゼロからのスタートに 不安もありましたが、入学を 高校三年の就職活動中、

そうですが、帰ってくるたび の入学を勧めてもらったこと をするところをみて、林大へ に本当に感謝しています。 に楽しそうに学校や地域の話 入学して早くも一年が過ぎ 本当にゼロからのスタート

決めました。

りも二回りも大きくなった てもらい、遅いながらも一回 のか、色々なことを経験させ なのか、周りに恵まれている していましたが、本人の性格 もが遅れているのではと心配 で、他の生徒さんより何もか (体形も…)と思っています。 あと一年、春からは後輩も

張れ!! てほしいと思っています。 誰にも負けない思い出を作っ ます。また、残りの学校生活、 強くなってもらいたいと思い できるので、さらに大きく・ 頑

感



遊び、木の実を食し、裸足で

木曽に生まれ育ち、夏は川



種に魅力を感じたよう 野の道に進んでいたの 興味を持って、土木分 域防災や都市計画に ところだったよ…。 親はほっと一息ついた に…。より自然に近 を目の当たりにし、地 らの突然の告白。令和 で、理解はできるけど い、より上流に近い業 元年東日本台風の被害 「えっ?林業?…_ 二年ほど前、息子か

林業やりたい

-ス(治山渓流測量)

奈々 間を終えようとしています。 た入学式、今では多くの友達 とが多くあったことでしょ かったことや学べなかったこ なければ、絶対に経験できな と思います。この学校へ行か 充実した時間を過ごしたこと や研修を経験し、学びの多い 林業大学校では、多くの実習 に恵まれ、素敵な寮での二年 なじめるかと、不安一杯だっ

佐々木

幸枝

ありがとうございました。こ さった先生方、いつも一緒に 応援しています。皆様、ご安 を推し進めて行って下さい。 のご縁に感謝し、日本の木育 いてくれた仲間たち、本当に 息子と向き合い続けてくだ

ございました。

と、胸が熱くなる思いがした の道を選び極めていくのだ へ行くと決めたときは、林業 きくなりました。林業大学校 だった息子は、元気一杯に大 飛び回った幼少期。元気一杯

のを覚えています。寮生活に

就職説明会にも参加して

ることに直接繋がっていま さん、森林づくりは国をつく

す。一生を懸けるに相応しい

ください。期待しています。 と助け合いながらがんばって 仕事だと思います。仲間たち

いただいている皆様にあらた 粘り強くご指導いただいて お世話



男が無事に卒業することがで きました。本当にありがとう この度、 わたしの大切な長

が、『山は楽しい。木はすご 寒い冬も山に登っていきまし リュックを背負い、暑い夏も さに安心して息子を送り出す 方々の丁寧な指導と、頼もし きたか、どんなことがあった い!』と、毎日山で何をして とで口数が減っていきました た。疲労と社会へ出た不安感 も知識もないまま、大きな 通科の高校を卒業し、 ことができました。ヒロは普 かを楽しげに話してくれまし 木曽南部森林組合様。上司の た。ただ、何回か自分のミス 長野県へ呼んでいただいた

息子よ、そして林大生の皆



り、 頼もしく感じています。 様子が窺え、うれしく、また、 びに心身ともに成長している 入学。その後は、帰省するた に、真剣に動いたようで無事 みたりと、いつになくマメ めてからは資格を取ってみた

めて厚く御礼申し上げます。 いる先生方をはじめ、

としたことがあったり厳しい

林業の現場を知り、何とかし

で怪我をしそうになりヒヤリ

それでも、決意を固

たいと思い始めたようでし それから、

思い出を得ることができまし まれて、沢山の知識と経験と 業大学校に入学しました。 寮制ということで、どうなる しっかり知りたいと長野県林 方や同期の学生さん方にも恵 ことかと思いましたが、先生 母として、感謝しかあり 林業のことを 全

> した。 ません。 ありがとうございま

辛い思いをさせてきてしま んばれ!! ください。応援してます。が ね。あとは自分に自信をもっ でできるようになりました い、ごめんね。何でもひとり ヒロくんへ。沢山の我慢と 前へ前へと進んでいって

関口 て 剛

い出します。 林大を検索していたことを思 校一択だと聞き、私は慌てて なければと思っていたとこ ろ進路について本気で相談し 息子が高校生の時、そろそ 進路については林業大学

テンバイクで山の中をくだ フリーライドスキーに明け暮 中学の頃から、 冬はバックカントリーや 夏はマウン

> ます。 影響したのだろうと感じてい びをしていたことが進路にも 自然の中で体を使った遊

間に成長したと感じていま に自信を持って取り組める人 するまでに至り、様々なこと ら、林産物で商品加工・販売 修、講師先生方からの学びか 在学中は、貴重な実習や研

で、卒業、そして就職できる ジョンが少し見えてきたよう が、先生方、職員の皆様には ことに感謝申し上げます。 大に在学したことで将来のビ 大変お世話になりました。林 二年という短い間でした

これからの人生を歩んでいっ てほしいと思います。 が、林大での経験を自信に、 まもなく社会人となります

地球 温暖化 研



喪失、人工物質増大、化石燃 変化などだ。 料燃焼や核実験による堆積物 化等の気候変動、生物多様性 い。その影響とは、地球温暖 区分を「人新世」と呼ぶらし 注目した現代を含む地質時代 地質や生態系に与えた影響に なったようだ。人類が地球の に影響を与えるまでに大きく 人類の活動は宇宙船地球号

りの一九○億トンが大気中に 植物が七〇億トン吸収し、残 を三六〇億トン排出し、それ 類が放出してきたCO²、そ を海洋が一〇〇億トン、陸上 たものだという。 の半分はこの三十年に放出し の地球温暖化の原因として人 に地球沸騰の年となった。こ て観測史上最高に暑い、まさ 熱中症を三回経験した。そし 昨年夏、自転車通勤で軽い 毎年CO2

> ているのだと思う。 を見直すことが求められ 出している。もしこれを 何にCO2を削減するの 化ストップに向けて如 たちの生活様式そのもの の植林のみならず、自分 収量が必要になる。多く ると、杉四二〇本分の吸 三十六~四十年生の杉の CO2を、三、七〇〇㎏排 か?一世帯が一年間に 蓄積する。では地球温暖 一年間の吸収量で換算す

> > 森林資源活用コース(開田高原)

2学年

1月



おめでとう。 かったことと思います。卒業 のやり直し。本人が一番苦し 自然が大好きで、 一度社会人を経験してから 自然を相

す。未来を照らす人材の一人

として期待しています。

常に大事な仕事になってきま や、それ以前の仕事での経 しょうが、林大で学んだこと 見つけ、これから頑張って 遂げた結果、希望の就職先を 器にして乗り切って下さい。 験、林大での仲間との絆を武 くことだろうと思います。 すために入学した林大でやり して人生を渡っていくことで これからも、挫折を繰り返 これからの時代、林業は非

力に対して感謝申し上げま た翌桧会の役員の皆様のご助 先生方や学校職員の皆様、 最後になりますが、 林大の ま

を目指し、自分の知識を増や だ道でしたが、キャリアハイ 手にできる仕事を選んで進ん



森田 昌伸 見指して よ。」そんな言葉をかけてい

四人つのの つながりと



中宿 恵司

卒業生(第五期) (長野県松本地域 振興局林務課 課長)

の皆様、長野県林業大学校ご つ四十四期の皆さん、ご家族 新たなスタートラインに立 誠におめでとうござい

規制や変化が生じる中で、 コロナ禍で勉学や生活にも

> ないかとお察しいたします。 は、とても大変だったのでは 大で過ごした濃密な二年間

学習や寮生活、遊びやバイト ながり」により、とても充実 を通じた、多様な「人とのつ くな先輩や同期の皆さんとの こしまくりなど、多様で気さ バイクでの峠ローリング、み 野球部との本気の練習試合、 山林高校(現木曽青峰高校) 講堂に避難したことや、木曽 の前を流れる黒川が越水して 五十八年には、台風で寮の目 私が林大に入学した昭和

ごさせていただきました。 中心に務め、体験学習の森の の利用促進などのソフト畑を 奉職以来、林業普及や県産材 した日々の二年間を林大で過 昭和六十年に県に 様々な場面で活かしてこられ たと強く感じております。 もう一点、私が県林務部〇

> 長し、組織の一員としても、 とで、一人の人間としても成 を意識して謙虚に努力するこ りますが、日々四つの「ち」 で困難等に遭遇することがあ

ジェクトも担当させていただ は経験できないようなプロ ジェクトの推進など、通常で クの輪がベースとなって、 大の二年間で培った、横と縦 きましたが、今考えますと林 設、信州F・POWERプロ 設置、稲荷山養護学校の建 人のつながりやチームワー 要だと。 りしたいと思います。 された一言を、皆様にもお贈 の四つの「ち」を持っていて Bの林業普及の上司から指導 除して日々精進することが必 行うには、四つの「ち」を排 客体と心がつながった指導を は、人はついてこない。普及 「けち」「ぐち」「やきもち ンする普及指導員は、「むち 地域の森林・林業をデザイ

社会に出 様々な場面 る

願っております。

いに飛躍されることを切に

材産業のリーダーとして、大し、次世代の森林・林業・木

を大切に四つの「ち」を無く

皆さんも、人とのつながり

るものだと感じてきました。 団結して生き生きと活動でき

ずです。

後輩に囲まれ

四 期生 12



成美

らの引継ぎでは「四十四期生 次に担任をされた丸山先生か はあっという間でした。一年 私と四十四期生との一年間 素直な良い子ばかりです 小牧

> したところです。 の内定がもらえたことに安堵 と思います。無事年内に全員 を過ごした学生も多かったか もらえるかどうか不安な毎日 と就職活動が始まり、内定を ただきました。二年生になる

このまま残るのも自分、辞め し、自分で選んだ道だから、 悲しい思いもしました。しか をもらす学生もいて、非常に たのと違った。」そんな言葉 「林大は、自分が思ってい

全員揃って卒業できそうで 無事過ごすことができれば、 した。幸いに、残りの期間を もって決断するように伝えま るのも自分、 覚悟と責任を

躍してください。一つ屋根の 悪くも濃い二年間だったは 下で過ごす寮生活は、良くも を存分に発揮して、職場で活 せんよ。林大生の良いところ 学んだことは無駄にはなりま 二年生のみなさん、林大で

した。 バイスのようにも感じられま ついつい自分が一番になって 色々な考えを持った人と過ご しまいがちな林大生へのアド く見て動いてほしい。』と。 中心では進まない。周りを良 日、林業に携わるある方が す時間で、人を思いやれる 人間になれたはずです。先 『チームワークが大切。自分

増え、林業従事者を取り巻く 近年、 林大への求人件数も

> るよ。』そんな一言をたくさ くれて良かった。頑張ってい います。 ん聞けることを楽しみにして に思います。『林大生が来て 環境も大きく変化している様

の気持ちを忘れずに過ごしま ら新しい生活が始まります います。 しょう。いつまでも応援して 元気に働きましょう。そし ね。自己管理をしっかりして 四十四期のみなさん、春か 支えてくれる人への感謝

林大生の活動報告

長野林大が逆転で「第9回全国林業大学校対抗伐木選手権」の「総合優勝」(11月)

長野林大、岐阜県立森林文化アカデミー、京都府立林業大学校の3校が、学生同士の交流促進や一層の技術向上を目的に平成26年から持ち回りで開催している「伐木選手権」大会を、今年は当校がホスト校で11月16日、17日の2日間開催。初日は「街中ウォークラリー」などで交流。翌日の「競技会」は朝から冷たい雨が降りしきる中、種目毎に各校の総合順位が目まぐるしく入れ替わる熱戦となりました。最終種目の「伐倒競技」は、各校選手が持てる技術の限りを出し尽くす中で当校の選手が1位となり、「逆転で総合優勝」という劇的な結末になりました。前日準備から大会運営、片付けまで大活躍した1年生、最後まであきらめずに競技で戦った2年生全員の力で勝ち取った「総合優勝」でした。



交流を深めた街中ウォークラリー



みんなで勝ち取った「総合優勝」

寮祭(木望祭)(10月7日)



学生自治会が懸命に準備を進めてきた寮祭を開催。 当日は、数多くの地域の皆さまにもご来場いただき、 出店(展)ブース、キッチンカー、学生のチェーン ソーデモンストレーションなどで盛況でした。

雪灯りの散歩路(2月2日~4日)



木曽路の冬の風物詩に、林大生はスタッフとして、 アイスキャンドルの運搬設置から後片付けまで3日 間を通じて参加。寒い中でしたが、冬ならではのイ ベントを楽しみました。













■事務局 長野県林業大学校内

〒397-0002 長野県木曽郡木曽町新開4385-1 TEL 0264-23-2321 FAX 0264-21-1058